
证券代码：000685                                             证券简称：中山公用 

中山公用事业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2018-003 

投资者关系活动类

别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

中山中汇投资集团有限公司、上海复星高科技（集团）有限公司、中山市古镇自来水厂、广西铁

路发展投资基金（有限合伙）、广东华美国际投资集团有限公司、广发基金管理有限公司、安徽

双乔资产管理有限公司、创金合信基金管理有限公司、佛山市商贸资产经营有限公司 

时间 2018年 5月 22日 

地点 公司六楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 

副董事长苏斌；董事、总经理刘雪涛；董事、副总经理、董事会秘书（代）何清；副总经理兼财

务总监徐化群；投资总监陈晓鸿；公用水务总经理徐勇；天乙能源副总经理颜江明；营运部总经

理兼总经办主任姚新益；财务部总经理刘晓可；董事会办公室吴锐玲、李春辉。 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、2018年第一季度净利润下滑的原因。 

回复：公司 2018 年第一季度合并口径净利润出现下滑的原因主要为来源于广发证券的投资收益

同比减少。若剔除来源于广发证券投资收益的影响，公司自营业务稳健增长，自营业务净利润较

去年同期上升 39.2%。  

2、公司近期发行公司债券募集资金的用途，流动性是否较紧张？ 

回复：公司近期发行公司债券募集资金主要用于偿还银行贷款和补充流动资金。2017 年底公司

资产负债率是 22.77%，公司目前已共获得银行授信额度约 40亿元，额度充足。公司整体财务状

况良好，偿债能力强，不存在流动性紧张的情况。 

3、公司未来业绩增长点有哪些？ 

回复：根据未来三年清晰的发展战略，公司将聚焦大环保领域，其中水环境综合整治、危废处理

和环卫为三大核心领域。在确保现有存量业务有质量增长的前提下，公司将积极对外拓展新项目。

水环境综合治理项目、危废处理和环卫项目的收入将有望逐年增加，成为公司业绩持续增长的主



要推力。 

4、供水业务近三年毛利率持续下滑的原因是什么？ 

回复：供水业务近三年毛利率持续下滑的主要原因是自 2016 年起政府调增了水资源费，增加了

企业成本。 

5、请问如何看待公司混改的效果？  

回复：复星集团 2014 年参与公司混改，复星集团进驻后占有董事会两个席位，公司的治理结构

更加市场化，有利于促进董事会运作的透明化。复星集团获得了与其持股比例相对应的话语权，

积极参与公司日常经营决策。在投资项目上给予公司支持，无论是项目信息推介还是项目共同推

进等，复星集团注重通过资源整合、市场机会的协同，提升公司的投资能力。此外，公司已经派

出若干个投资、财务等团队到复星集团挂职学习。 

6、复星集团近期是否考虑获利退出？ 

回复：复星集团所持公司股份于 2017 年 11 月 27 日解除限售上市流通，复星集团目前没有退出

计划。 

7、请问 2015 年定增项目建设进展情况 

回复：2015 年定向增发募集资金投资项目为中山现代农产品交易中心建设项目、黄圃农贸市场

升级改造项目、东凤兴华农贸市场升级改造项目，中山现代农产品交易中心建设一期项目已经于

2016年投入使用，取得了预期经济效益，二三期项目预计 2018年下半年全部投入使用，黄圃农

贸市场升级改造项目预计 2018 年下半年交付使用。东凤兴华农贸市场升级改造项目由于政府规

划等原因，为提高募集资金使用效益，于 2017 年将其募集资金用于“中山市北部组团垃圾综合

处理基地垃圾焚烧发电厂和垃圾渗滤液处理厂三期工程(扩容工程) ”的建设项目，目前该项目

已经施工，预计 2019年将投入使用。 

8、近期中山市是否会上调水价？调整水价需要履行什么程序？ 

回复：中山终端水价格较珠三角周边地区明显偏低，且周边城市近几年均不同程度提高了水价，

并建立了水价与水资源费联动机制，2012 年至今中山市水价没有调整，中山市水价具有一定调

整空间。水价调整尚需履行相应的法定程序，具体启动时间、调整幅度及完成时间未知。 

9、期权激励计划审批的进展如何？ 

回复：目前公司正在积极配合中山市国资委审批期权激励计划。期权激励计划获得中山市国资委

批准后尚需经广东省国资委批准并提交公司股东大会审议。 

10、请问 2018 年公司会加强与投资者的沟通吗？ 

回复：在董事长何锐驹的领导下，新一届董事、监事和高级管理人员非常重视与投资者的沟通交



流，2018 年公司计划进一步加强与投资者的沟通，加深投资者对公司的了解，构建互信共赢的

投资者关系。公司于 2018 年 4 月 26 日举办了一次机构调研活动，5 月 18 日公司参加了由广东

上市公司协会主办的“上市公司与投资机构交流会”。2018 年公司将通过多种渠道积极与投资

者保持常态化沟通。 

11、广发证券根据会计准则对留存收益和综合收益进行调整，从公司披露的 2018年第一季报来

看，对公司相关科目有影响，请问会影响公司全年的业绩吗？ 

回复：广发证券一季报披露广发证券根据财政部修订的金融工具等相关会计准则，2018年 1月 1

日起变更会计政策，根据准则衔接规定，广发证券对 2018 年期初的留存收益和其他综合收益进

行了调整。公司对广发证券采用权益法核算，公司按持有广发证券的股权比例对 2018 年期初的

留存收益和其他综合收益进行相应调整。本次调整是根据企业会计准则对归属于母公司股东权益

期初数的调整，对公司全年业绩没有影响。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2018.05.22 

 


